

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON. EN PROVINCIAS.
 Imp. de D. J. Fabregues. Remitiendo el importe
 Tienda de D. D. Orfila. de la suscripcion por me-
 de D. N. Fabregues. dio de libranza

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12
 Y las repeticiones a la mitad de precio.
 Los títulos, estados y viñetas, se pagaran por la
 dimension que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

— De *La Correspondencia* del 1º:
 La *Gaceta* de hoy contiene los reales decretos siguientes:

Disponiendo que cese en el cargo de gobernador capitán general de la isla de Puerto Rico, por haber trascurrido tres años desde que fué nombrado, el teniente general D. Felix de Messina é Iglesias, marqués de la Serna; quedando muy satisfecha S. M. del celo, inteligencia y lealtad con que lo ha desempeñado.

Nombrando gobernador capitán general de la isla de Puerto Rico, al teniente general D. Joaquin Manzano y Manzano, capitán general de Aragon.

— Un periódico habla hoy de un nuevo arreglo de gobernadores. Creemos que efectivamente habrá traslaciones y aun alguna remocion, pero no en número bastante para que merezca el nombre de arreglo.

— El gobierno hace mucho que no se ha ocupado de la cuestion del reconocimiento de Italia. Lo que se dice ahora por lo tanto sobre discusiones y aplazamientos, carece de toda verdad.

— Se quiere hacer creer que el gobierno piensa en la variacion casi total de los uniformes del ejército. Nosotros podemos desmentirlo.

— No tiene fundamento el rumor de que se hacen eco algunos diarios sobre la marcha de la Reina á Paris despues de tomar los baños de mar en Zarauz. Sabido es que, con arreglo a la Constitucion del Estado, el monarca no puede salir del territorio sin el acuerdo de las Cortes.

— Dice *La Libertad* que las personas que se tienen por bien enteradas, aseguran que si el Sr. Benavides

tiene necesidad de abandonar su cartera por efecto del mal estado de su salud, dilatará el presentar su dimision hasta despues de cerradas las Cortes.

— De *La Correspondencia* del 3:
 De Aranjuez nos dicen ayer que lo que está en el ánimo de la Reina es marchar ante todo á la Granja para dejar allí á sus hijos pequeños y dirigirse desde San Ildefonso á Zarauz el 2 de julio próximo. Para este punto, y con el objeto de preparar el alojamiento de la servidumbre, saldrá el 12 del corriente el inspector general de Palacio Sr. Oñate,

— Habiendo aparecido algunas dificultades acerca de la verdadera inteligencia de incompatibilidad que establece el artículo 5º del reglamento general para la ejecucion de la ley del notariado, por real orden de 26 de mayo se ha dispuesto que el parentesco á que se contrae la prescripcion de dicho artículo en su última parte, se refiere al que puedan tener entre sí los notarios residentes en el punto para donde se solicite nueva provision, y no al que medie entre cualquiera de dichos funcionarios y el nuevo aspirante.

— Recibimos noticias del Perú que hablan de la insurreccion de una parte del país.

Se confirma el pronunciamiento de Ayacucho y Huancavelica contra el gobierno, y tambien ha ocurrido otro en la provincia de Piura. Este movimiento aislado, como el de Cajamarca, no es de grande importancia.

Las fuerzas mandadas por el gobierno en direccion á Ayacucho que habia situado en Ica, seguian en el mejor orden.

El 25, tres dias antes de la salida

del paquete para Panamá, habia salido del Callao un cuerpo de tropas con dos buques de guerra para atacar el puerto de Arica.

Se aumentaban cada dia las dificultades á los revolucionarios, tanto por la falta de recursos como de un caudillo de suficiente prestigio y capacidad que los dirigiera. Se habia propuesto la formacion de una junta de gobierno; pero Prado habia rechazado la idea, titulándose él mismo jefe supremo, con el pretexto de no haberse presentado el segundo vicepresidente, separándose, á consecuencia de esto, dos de las personas mas importantes para la revolucion, Costas y Pacheco.

Prado, en la necesidad de proporcionarse recursos, ha impuesto una cuota por persona, sin distincion alguna, igualando á todos los individuos, cualquiera que sea su condicion, para cuya realizacion tendria que emplear la violencia.

San Roman, en Puno, por su parte, ha proclamado como presidente al general Castilla, quien pudiera ser que se hallara á esa hora separado del que lo proclama, nada menos que por el diámetro de la tierra.

— De *Las Noticias*:
 El precio del aceite ha bajado á diez y seis cuartos la libra, y creemos que todavia sufrirá este artículo mayor rebaja, atendida la abundante cosecha que se prepara, segun hemos oido á personas entendidas y competentes.

Lo que no podemos comprender es cómo el precio del pan no sufre tambien su correspondiente rebaja, toda vez que el trigo está abundante, y á precios sumamente baratos, segun noticias que tenemos de nuestras plazas agrícolas.

— En la playa de Badalona fué cogido el jueves por unos pescadores de aquella villa un tiburón de cerca de tres metros de longitud y cuyo peso es de unas veinte arrobas. Se le encontraron 35 pescados en la tripa. Los pescadores que lo cogieron se vieron en apuros para poderlo subir á la lancha, siendo necesario echarle dos lazos para sujetarlo pues daba terribles coletazos.

— El gobierno japonés ha decidido que los tratados celebrados con las potencias extranjeras, se consideren como leyes del reino, y además invitar á las naciones que no tienen tratados hechos con el Japon á que lo formalicen, atendiendo á que una vez abiertos los puertos japoneses al comercio, lo que les conviene es tener el mayor número posible de potencias relacionadas con el Japon. También se ha decidido en aquel país establecer un telegrafo eléctrico entre las dos capitales donde residen los soberanos espiritual y temporal.

— Según escriben de París el gabinete de las Tullerías ha concebido el proyecto de formar una guardia pontificia, compuesta de soldados de las diversas naciones católicas, cuyo servicio debería comenzar inmediatamente después del abandono de Roma por las tropas francesas.

— Los periódicos de Florencia publican un despacho de Roma, concebido en los siguientes términos:

«La misión oficiosa del conde Revel ha tenido completo éxito. Las negociaciones políticas continúan. El proyecto de concordato entre el Papa y el rey de Italia comprende 25 artículos y algunos otros secretos. Todas las potencias católicas serán invitadas á adherirse á este acto diplomático; España se ha adherido en gran parte; actualmente se trata con Portugal y los Estados austriacos y alemanes. Se ha permitido poner en los escaparates de las librerías de Roma el retrato del rey de Italia.»

— Aunque lord Palmerston está casi completamente restablecido de su último ataque de gota, los hombres políticos de Inglaterra se preocupan mucho del estado de su salud. Wigs y torys convienen en reconocer que el peso de los años se va haciendo sentir demasiado en la persona del primer ministro. Sin embargo, no es probable que se retire de los negocios antes

de las elecciones generales, pues sus amigos insisten vivamente para que preste al triunfo de los candidatos ministeriales el apoyo de su influencia y de su popularidad.

— Un periódico anglo americano asegura que el general Roberto Lee y su familia, que residen actualmente en Richmond, tienen por únicos medios de subsistencia las raciones que les da la administración federal.

— Para formarse una idea de la energía que han desplegado los confederados con el objeto de atender por sí mismos á todas las necesidades de la guerra, basta echar una mirada sobre la cifra del material que han perdido en los últimos reveses que sufrieron. Limitándose solo á hablar de la artillería, resulta que desde primero de diciembre de 1864 hasta 15 de abril de 1865, se apoderaron los federales de 1,655 cañones. Si á estos se agregan los que los confederados arrojaron al agua, pasa la pérdida de 1,700 cañones.

San Fernando 31.— Han salido para Ceuta las goletas *Ligera*, *Concordia* y *Favorita*, bajando al arsenal la fragata *Gerona* y la urca *Trinidad*.

Southampton 29.— Ha llegado la mala de las Indias occidentales con noticias de Lima, de Chile y de Méjico.

En el momento de la salida del vapor *Shannon* de San Tomás, se había recibido la noticia de que seguía progresando la insurrección del Perú.

La autoridad del presidente Pezet queda reducida á las ciudades de Lima y de Callao; todas las provincias han seguido sucesivamente el movimiento revolucionario.

La república de Chile prosigue con actividad sus preparativos de defensa contra la escuadra española.

Las noticias de Méjico dicen que el emperador Maximiliano sigue visitando las provincias del Imperio: el 29 de abril llegó á Orizaba.

El mariscal Bazaine tomará el mando de las tropas designadas para obrar en el Norte del Imperio.

Londres 31.— El *Morning Advertiser* asegura que M. Eloin, jefe del gabinete del emperador Maximiliano, tiene por misión especial la de declarar al emperador de los franceses que está resuelto á abdicar su corona en el caso de que la influencia francesa no sea bastante poderosa pa-

ra obtener el reconocimiento del nuevo imperio por los Estados Unidos.

Marsella 1º.— Abd el-Kader se dispone á salir en una fragata de vapor otomana para Sebastopol, deseoso de visitar, así como lo había proyectado, los campos de batalla de Crimea antes de emprender su viaje á Francia.

MAHON.

Esta noche tendrá lugar el beneficio del primer actor de carácter anciano, D. Miguel Bailon, bajo el programa que se inserta en la sección correspondiente.

La elección del drama es acertadísima, y en él podremos admirar de nuevo las singulares dotes que adornan á esa actriz de nueve años que tantos aplausos sabe arrancar en los papeles que desempeña.

También es de agradecer al señor Bailon que ponga en escena la producción de un joven, hijo del país, estimulando así á los que dedican sus tareas á la literatura dramática.

Allí donde se necesita el eficaz y desinteresado auxilio de la Guardia Civil, vemos acudir con activa solicitud á los dignos individuos de ese benemérito Cuerpo.

El día tres, recorriendo la parte del Norte de la isla, los guardias Pedro Serra y Juan Gil vieron en el bosque y encinar de *Binidauzá* (término de Ferrerías) una grande hoguera que procedía de una hacin de carbón de unos 36 á 40 qq que se había incendiado, y que amenazaba comunicarse á otro monton cercano y á las contiguas sementeras.

En el momento, aun cuando se encontraban en despoblado y sin los útiles necesarios para apagar el fuego, procedieron á su extinción, la que con su eficacia y esfuerzos, y ayudados por unos braceros que había en las inmediaciones, consiguieron por completo, evitando así que se propagase por los campos inmediatos.

Nosotros sabemos muy bien que para la Guardia Civil es la mayor satisfacción el exacto cumplimiento de los deberes de su instituto; pero esto no obsta para que le demos también las gracias al consignar en nuestras columnas este servicio.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Días.	Baróm. á las 6 m.	Temper. centig.		Higrom. á las 9 m.	Pluvin. en millim.	Secundad media.	Viento reinante.
		Máx.	Min.				
4	766.3	24.5	19.5	60		7	NE. flojo.
5	766.2	24.5	20	67		9	NE. flojo.

— AFRECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY. —
SOL.—Sale á las 4 horas y 32 ms. — Pónese á las 7 h. y 26 ms.
LUNA.—Sale á las 6 h. y 33 ms. de la T.—Se pone á las 3 h. y 51 ms. de I. M

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.
Santos Victorino y Salustiano, confesores.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores, en la iglesia parroquial de Santa María.

Santo de mañana.
Santos Primo y Feliciano mártires.

ORDEN DE LA PLAZA

del 7 de Junio de 1865

Servicio para el 8.

Cefe de dia: el Sr. Coronel del regimiento infanteria de Galicia n.º 19, D. Fernando de Quiñones y Mayo. — Parada, Princesa y Galicia. — Hospital y provisiones Galicia. — El Teniente Coronel Sargento Mayor. — Luis Planas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

SALIDAS.

De Valencia en 9 dias balandra esp.ª Vigilante, de 18 ts., pat. Juan Triay, con 5 trip., 3 pas., arroz y otros efectos.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Palma laud esp.ª Union, de 14 ts., pat. Diego Llambias, con 4 trip., trigo y otros efectos.

Para idem balandra esp.ª Antonieta, de 40 ts., pat. Francisco Sitges, con 6 trip., trigo y otros efectos.

Para San Lucar de Barrameda goleta inglesa John y Mary, de 93 ts., cap. Isaac Jenkins, con 6 trip. y lastre.

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Rentas y contribuciones del Partido de Menorca.

Pliego de condiciones para la venta en pública subasta de 250 cajones de pino que sirvieron de envases de tabacos en las conducciones desde las fabricas á los almacenes de esta Administracion de partido, la que tendrá lugar el dia 14 del actual á las 12 de su mañana, en el local del Subgobierno de esta isla, y bajo la presidencia del Sr. Subgobernador, con asistencia del Administrador de rentas y contribuciones, oficial 4.º Interventor de la misma Administracion y el Escribano de rentas, cuya subasta se celebrará conforme á lo dispuesto por la Direccion General de Rentas estancadas en ordenes de 31 de julio de 1857 y de 21 de octubre de 1861, bajo las condiciones siguientes:

1.ª Los 250 cajones, anunciados para su venta estarán divididos en lotes de á 5,

10 y 30, por sus clases de tamaños.

2.ª Los tipos que se fijan con arreglo á su cabida son los que siguen: á los de mayor tamaño 6 reales cada uno, á los que siguen á estos 5 rs. 50 cént., igualmente á los que siguen á estos últimos 5 rs. envase y por último á los mas pequeños 4 rs. 50 cént.

3.ª Las proposiciones se harán por medio de pliego cerrado y con lemas que indiquen su objeto, los cuales por orden de fechas de presentacion serán abiertos y leídos á dicha hora desechándose el pliego que no llegue al tipo señalado.

4.ª No se considerará válido el remate hasta tanto no recaiga la aprobacion de la Direccion general de Rentas Estancadas.

5.ª El mayor postor á quien se adjudique la subasta de uno ó mas lotes ó del total de los 250 cajones ingresará en Depositaria el importe total que hubiere ofrecido, sin cuyo requisito no se le entregarán los que hayan recaído á su favor.

6.ª Todos los gastos de remate así como los de conducciones de los citados cajones desde los locales donde se hallan almacenados, serán de cuenta del rematante; debiendo tener entendido que renuncia á todo privilegio ó fuero, y queda sujeto á las leyes de Hacienda con arreglo á lo determinado en la legislacion vijente.

7.ª En el caso de que hubiere dos ó mas

proposiciones iguales, se abrirá licitación entre los firmadtes de ellos por espacio de media hora, y serán admitidas las pujas á la llana.

8.^a Los cajones que se subastan estarán de manifiesto en los almacenes de esta Administración de Partido para las personas que gusten reconocerlos. Mahon 6 de junio de 1865 - El Administrado. del Partido - P. O. Jose M.^a Labrada.

ANUNCIOS.

GÉNEROS QUE HA RECIBIDO
EL TIO PERICO.

Palanganas de hojalata, cuadros con marcos de nogal, abanicos de toda clase, baulitos para señoras, un gran surtido de obra de Valencia y de Sevilla, cristalería de toda clase y otros muchos efectos los cuales ofrece al público á precios muy baratos.

Calle de S. Roque núm. 11.

Esta semana debe llegar á este puerto procedente del de Ciudadela el pailebot esp. Gallo de oro, su capitán D. Miguel Hernandez con ob-

jeto de salir para Argel á la mayor brevedad.

Admite cargo y pasajeros, y lo despacha Juan Benejam calle de la Iglesia número 4.

PARA PALMA.

Saldrá el jueves 8 del actual la balandra Antonieta, patron Francisco Sitges.

Admite cargo y pasajeros, y la despachan en el almacen de los Sres. Taltavull; Tomás y Estela.

TEATRO.

Grande y magnífica funcion para hoy jueves 8 de junio.

Á BENEFICIO DE D. MIGUEL BAILON,
primer actor de carácter anciano.

1.^o Una brillante sinfonía.

2.^o El sublime y grandioso drama en 3 actos y en verso, debido á la pluma del acreditado poeta D. Luis Mariano de Larra, titulado:

LA ORACION DE LA TARDE,
dirijido por el primer actor D. Francisco Domingo.

El difícil é interesante papel de Margarita, que tantos y tan merecidos aplausos le ha valido en el teatro de Palma está á cargo de la apreciable niña de nueve años doña Julia Cirera y Roba.

3.^o El nuevo baile español en un acto nominado:

Toreros y gallegos,

por la simpática primera pareja Galan-Prous y cuerpo coreográfico.

4.^o y último. La lindísima y recomendable comedia en un acto y en verso, escrita espresamente para el beneficiado en el corto espacio de 48 horas, cuyo título es:

Un ocaso y una aurora

Ó SACRIFICIOS DE AMOR.

El jóven y modesto autor de esta bella produccion D. Juan Augusto Villalonga, hijo de este pais, puede estar satisfecho que su obra, despues de la parte moral que en sí encierra, tiene una versificación muy correcta, sobresaliendo algunas de las escenas, en que se ve perfectamente pintado el amor al arte y la gran veneración á los mas reputados y célebres artistas.

A las 8 y media.

Por todo lo que va sin firma - J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.^o 21.